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保祿．邱吉爾神父  

婚姻願景  
  
    我在想這個月該對你們說什麼的時候，我轉向聖母，問她想讓我說什麼。我得到的回應

似乎是在說：「照他說的做！」然後我突然想到聖母在迦納婚宴時說過這話，「照他說的

做！」這似乎表明，談論一下婚姻這一份天主給世界的恩賜是合宜的，尤其是在一個不僅提

供多種替代方案並積極推廣的世界。  

  

    如果你們查看方濟杜福（Frank Duff）的《聖母軍的精神》，你們會在其中找到一章專

門討論婚姻(第 7 章)。它可能是在經濟不景氣的時期寫成的，但他提供的寶貴意見卻非常值

得反思。他指出：「婚姻是天主延續世界的計劃。總的說來，祂希望每個男人（或女人）依

附於某個女人（或男人），以便他們在痛苦的生命朝聖之旅中，身體和靈魂，都互相幫

助……此外，祂希望他們增加繁殖，以便地球——以及後來的天堂——將充滿有靈魂的

人。」這清楚地遵循了我們在福音（瑪 19：4-5；谷 10：6-8）中找到的我們的主的教導，反

映了在聖經開頭的兩章中可以找到的關於婚姻的意義（創 1：27-28；2:18-24)。  

  

    方濟杜福談到自然和恩典在婚姻中一起工作。在自然界中，所有種類的哺乳動物都只能

通過共享雄性和雌性之間的遺傳密碼才能生存和繁衍。這個傳遞生命的工作，就是非凡地參

與了賜予生命的天主的工作。我們的世界充滿生命。它與水星、月球、火星、冥王星等完全

不同，因為它們看起來是沒有生命的世界。事實上，地球上無數的生命形態都顯示了在這裡

有不可思議的奇蹟。這是天主的恩賜。因此，每當一個男人和一個女人在一起分享他們的遺

傳密碼並傳遞生命時，他們都在參與天主賜給我們的一個偉大奇蹟。他們正在繼續祂的工

作。他們為天主提供了必要的生物結構，使天主能夠將個別的靈魂安置在這裡。這就是我們

所有人來到這世界的方式。  

  

    那麼，我們應該把我們擁有的這種能力帶到天主面前，交給祂支配。我們應該承認這是

來自祂的恩典，而我們正在與祂的計劃合作。任何打算生孩子的夫婦都應該向祂求助，以便

他們的工作能結出最好的果實。也由於這個原因，一對夫婦應該等到他們將他們的結合奉獻

給天主並獲得他的祝福，然後才能進行可能導致新生命誕生的行為。  

  

    婚姻這個詞就是從這個現實中衍生出來的。它來自拉丁語，意思是「成為母親的功

能」。它以延續人類和傳播生命的任務為中心。它對人類具有深刻的意義，因為它讓歷史得

以延續，讓天主跨越時間和世代將祂的計劃付諸實施。試圖將同性結合納入生活的這個部分

是嚴重扭曲自然現實和婚姻。  

  

    至於那些希望在主內成婚的人，因為他們認為基督是創造萬物的那一位而他們本是為祂

而受造的（哥 1:15 及以後數節），他們從天主那裡得到了額外的幫助，即婚配聖事。聖事是

天主與他們同在的記號。但隨之而來的是一項使命。聖事成為一個標誌，是基督愛祂的教會

的標誌。而這涉及一項終生的承諾，一種永遠不會背棄的愛。如同基督為我們捨命一樣，聖

保祿甚至會呼籲基督徒丈夫在需要時為妻子犧牲自己的生命（弗 5:25）。基督要求我們在婚

姻內的愛的品質要遠比單純的在情緒上、感覺上、感官上令人滿意的旅程要深刻得多。  



  

    在這種情況下，我注意到方濟杜福在上述文章中確實提到了婚姻中犧牲的必要性。他

說，我們絕不能將真正的幸福（存在於聖召、聖潔和自我犧牲中）與只不過是假冒的東西，

也就是「純粹的快樂啜飲和歡樂」，混為一談。  

  

    人若懷有一種婚姻願景，認為自己在婚姻裡與造物主一起工作在各個時代推進他的計

劃，在聖神的恩寵中，按照基督的標準給我們樹立的榜樣生活，這願景實際上有助於夫妻共

同關注並加強他們的伙伴關係。他們擺脫了可能破壞婚姻的自私衝動，透過為創造更好的現

實共同努力，結出了最豐美的果實。  

  

    我必須暫時擱置這個偉大現實的許多其他方面。我或可以談及許多夫妻從對方的愛中獲

得的祝福，這種愛提升了他們的自我價值感，給予他們信心，或療癒童年的創傷。我還可以

提到基督對那些無論出於何種原因(不論是他人的罪還是他們自己的罪)在這個生活領域以任

何形式犯罪的人所表現出的深切同情。但我現在只是鼓勵已婚的聖母軍團員用他們自己的生

活來見證造物主所期望實現的婚姻真理，並通過他們自己平靜的和謙卑的婚姻生活來做到這

一點。  

  

    讓我再次引用方濟杜福的話：「在聖母軍中，有許多人有能力……憑著信仰進行這次冒

險。這樣做的每一對都會找到模仿者。許多模仿者會形成一種新的思想流派……也許聖母軍

是唯一能夠展示這種真正婚姻模式的組織，因為它是唯一一個具有必要標準的混合組織……

嘗試的時機已經成熟。因為……婚姻正處於危險之中。」他寫這些的時候，他的話是真實

的，在今天更是非常真實。聽到聖母軍團員努力幫助同居者結婚或協助那些以世俗方式結婚

的人領受婚配聖事，我總是很高興。  

  

最後，讓我們向聖母瑪利亞和聖若瑟求助，他們的婚姻使天主的計劃得以推進。願他們在天

堂的祈禱幫助每一個真正的婚姻結出果實。願瑪利亞像她在迦納婚宴那樣請求我們的主，使

所有缺乏聖神恩寵之酒的婚姻都得到補足，賦予他們的結合更大的喜樂。阿們。  
 


